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УДОБРЕНИЯ- НА ПОЛЯВ соответствии с решением исполкома районного Совета народных депутатов на поля колхозов и совхозов должно быть вывезено за весь период заготовки 240 тысяч тонн органических удобрений. На 1 февраля текущего года вывезено органики 94,7 тысячи тонн, что составляет только 39 процентов к плану. Темпы остаются низкими. Крайне неудовлетворительно ведут вывозку органики Хмелевицкая ПМК, где из пла

на 45 тысяч тонн вывезено 7,7 тысячи тонн и производственное объединение сельхозтехника, выполнившее задание всего на 20 процентов.Четко, организованно работают на вывозке органики транспортные звенья колхозов «Путь Ленина» и «Коммунар».Ускорили темпы . вывозки удобрений совхоз «Прогресс» и колхоз имени Кирова.Е. КОЛПАЩИКОВА, агрохимик райсельхозуправле-ння.
X X V I С Ъ Е З Д У К П С С  -  Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У ,

ПЕРВОМ У Г О Д У П Я Т И Л Е Т К И  -  У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д !
•  В РАБОЧИХ К ОЛ ЛЕКТИВАХ

С О В Е Т У Ю Т С Я  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И
I иНа днях в Пижемском леспромхозе состоялся совет мастеров с участием механиков, бригадиров лесозаготовитель • ных бригад, операторов самоходных погрузчиков и водителей лесовозных автомашин.С докладом «О ходе выполнения предсъездовских социалистических обязательств и плана первого квартала 1981 г од а» выступил председатель совета ' мастеров начальник производственного отдела Б. С. •Ворожцов. Он отметил, что многие лесозаготовительные бригады, смены лесопиления, деревообработки, мебельщики, смены раскряжевки хлыстов, экипажи водителей на вывозке леса успешно выполняют предсъездовские социалистические -обязательства. Однако общее выполнение социали ■ стических обязательств по предприятию нельзя считать нормальным. Дело в том, что по заготовке и вывозке леса за январь 1981 года соцобязательства остались невыполненными.Таким положением дел обеспокоены администрация, партийная, профсоюзная организации и коллектив леспромхоза.В своем докладе Б. С. Ворожцов рассказал о мерах, кот торые надо проводить для успешного выполнения социалистических обязательств. После доклада с замечаниями, пред

ложениями выступили бригадиры лесозаготовительныхбригад, водители автомобилей, начальники лесопунктов.В частности, бригадир лесозаготовительной бригады С. И. Окунев сказал, что его бригада лидирует в соревновании, высказал претензии к дирекции леспромхоза об улучшении состояния лесовозных дорог,- П. П. Малышев говорил об улучшении технического обслуживании тракторного парка н снабжении запчастями, материалами для ремонта техники. В. Н. Кокоулин, водитель автомобиля, высказал претензии к нижнему складу, где много времени держат автомашины под разгрузкой хлыстов. А. М. Петухов, водитель автомобиля, в своем выступлении критиковал руководство нижнего скла да за отсутствие учета при приемке хлыстов, которые складируются в запас.И. Н. Толстоухов, Е . Д. Савиных, операторы челюстных погрузчиков, с тревогой.говорили о плохой штабелевке хлыстов в Арбинском лесопункте. Из-за плохо уложенных штабелей почти невозможно грузить хлысты на автомашины, так как погрузчики не выдерживают чрезмерной нагрузки и ломаются, к тому же у штабелей не делаются подъездные’ пути.В прениях также выступили Н. Н. Ежов, В. И. Смирнов, А. И. Мальцев, С. С. Шимбуев,

Н. Я. Васильев, В. Г. Созинов. С. Н. Шишкин, Б. И. Смирнов, которые говорили о недостатках в работе и тех мерах, которые необходимо принять для успешного выполнения социалистических обязательств.В заключение выступил А. С. Пахтеев, директор леспромхоза. Он поставил задачи перед мастерами, бригадами, водителями автомобилей, всеми инженерно-техническими - работниками леспромхоза по выполнению принятых социалистических обязательств п по повышению ответственности каждого работника за порученный участок работы, рассказал о дополнительных мерах материальной заинтересованности для лесозаготовительных бригад и водителей лесовозных машин.Участники совета мастеров приняли обращение ко всем работникам леспромхоза,’ в котором говорится, чтобы план первого квартала 1981 года выполнить на два дня раньше срока.В феврале, марте 1981 года добиться выработки на заготовке леса не менее 40 кубометров на тракторо-смену и на лесозаготовительную бригаду не менее 1000 кубометров в месяц.Все присутствующие на совете выразили твердую уверенность в -лом, что трудовыми успехами достойно встретят X X V I съезд КПСС.
II, НИКОЛАЕВ.

Владимир Семенович Цветков работает крановщиком в Тонша- 
евском ПМО. Здесь он трудится третий год, и за это время пока
зал себя только с хорошей стороны. Он отличный работник, к 
делу относится е душой, .все задания выполняет быстро и акку
ратно.

Сейчас Владимир Семенович занят на строительстве восемпад- 
цатиквартирного жилого дома. Он ведет монтаж, разгружает ма
шины.

Молодой коммунист успешно справляется с возложенными на 
него обязанностями.

На снимке: В. С. Цветков.
Фото А. Нечаева.

ПЛАН ВЫПОЛНЕННеплохих результатов добились в минувшем году по реализации мяса государству ж ивотноводы колхоза «Красная нива». Не снижая темпов, взя тых в завершающем году десятой пятилетки, трудятся они и сейчас.

Прошел только месяц, а колхоз уже выполнил квартальный план по продаже мяса государству. Установленное на квартал задание выполнено более чем на 150 процентов.
С. МИХАЙЛОВА.

Социалистические обязательства
J колхоза «Путь Ленина» на 1981 годИдя навстречу X X V I съезду КПСС и претворяя в жизнь решения октябрьского (1980 г.) Пленума ЦК КПСС, включившись во Всесоюзное социалистическое соревнование за своевременное выполнение народнохозяйственных планов первого года одиннадцатой пятилетки, трудящиеся колхоза «Путь Ленина» принимают на 1981 год следующие социалистические обязательства:— важнейшей задачей в полеводстве считать подготовку техники к весеннему севу, семена зерновых культур иметь только I и II класса, высоких репродукций, положить их в хорошо обработанную и удобренную почву. Под урожай 1981 года вывезти на поля 20000 тонн органики, или по 11,5 тонны на гек

тар пашни. минеральных удобрений 75(1 тЪнн, или но 4,2 центнера на гектар пашни, в том числе аммиачной воды 200 тонн;— подготовить к весеннему севу тракторы и почвообрабатывающую технику к 1 апреля, сеноуборочную технику и зерноуборочную к 1 мая;— обеспечить получение урожайности зерновых культур но 17 центнеров, картофеля по 150 центнеров, сена естественных трав 20 центнеров, сена многолетних трав 20 центнеров, силосных культур 170 центнеров с гектара;— продать государству 347 тонн зерна, 1000 тонн картофеля;'— для общественного животноводства заготовить грубых кормов 2200 тонн, сенажа 700 тонн, силоса 2000

тонн, изготовить витаминно- травяной муки 400 тонн;— в течение всего пастбищного перибда эффективно использовать для скота, особенно коров, зеленый конвейер;— в 1981 году иметь выходное поголовье крупного рогатого скота 850 голов, в том числе коров 400 голов, г пи ней 250 голов;— произвести молока 900 тонн, получить в среднем от коровы по 2700 килограммов молока, продать государству 800 тонн молока, 100 тонн мяса;— народнохозяйственный план по продаже зерна 347 тонн, картофеля 1000 тонн, мяса 80 тонн выполнить к 04-й годовщине Великого Октября;— в 1981 году построить

двухквартирный дом, АВМ-1,5. сдать в эксплуатацию комплекс крупного рогатого скота на 800 голов, построить дорогу с твердым покрытием 1,5 километра;— получить от 100 коров не менее 97 телят, от одной основной свиноматки 17 поросят, от разовой 5;— среднесуточые привесы каждого животного на откорме крупного рогатого скота довести до 700. граммов, свиней не менее 450 граммов;— обеспечить сдаточный вес одной головы крупного рогатого скота не ниже 350 килограммов, свиней 110. килограммов;— в целях улучшения племенных и продуктивных качеств скота значительно улучшить племенную работу;

— вырастить и полностью сохранить народившийся молодняк.В зимний период организовать подготовку кормов к скармливанию (резку, запаривание, дрожжевание), применять хвойную муку и искусственное молоко. Добиваться снижения себестоимости животноводческой продукции и повышения ее качества. Продолжить подготовку кадров среднего звена и массовых профессий.Принимая социалистические обязательства, вызываем на соревнование колхоз «Коммунар» и колхоз имени Кирова.
Социалистические обя

зательства обсуждены и 
приняты на общем собра
нии колхозников 3 февра
ля 1981 года.
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ж и з н ь  СОВЕТОВ |

О ХОДЕ 
ЗИМОВКИВ совхозе «Прогресс» зимовка скота проходит не совсем удовлетворительно. Этому вопросу было уделено на заседании исполкома Кодочиговского сельского Совета большое внимание.С рассказом о ходе зимовки скота выступили директор совхоза А. П. Чикпшева, управляющий первым отделением Г. П. Питилимов, заведующая фермой Т. И. Рогожина.Было решено провести работы по подготовке кормов к скармливанию, организовать прогулку скота, упорядочить рацион кормления и другие мероприятия. Сейчас животные, например, получают в корм хвойную лапку.

II. ИСУПОВА, секретарь Кодочиговского сельского Совета.
е • ф

ИДЁТ
молокоХорошо поработали в прошлом году молокосдатчики, проживающие на территории Шай- гинского поселкового Совета и имеющие в личном цользо- вании коров. План 1980 года по закупу молока у населения был намного перевыполнен: из плана 46 тонн было закуплено 72 тонны. ^В этом году закуп молока о г владельцев коров продолжается. Недавно был отремонтирован молокоприемный пункт, утвержден молокосборщик. Как и раньше, им стала Таисия Александровна Втюрина— опытный работник.Недавно на заседании исполкома был рассмотрен вопрос о закупе излишек молока у населения. В ближайшие дни намечено провести собрание с владельцами коров, довести до них план первого квартала, согласно которому от частного сектора государство должно получить восемь тонн молока. Постараемся это задание выполнить.

3. МАЛЬЦЕВА,секретарь поссовета.
БОЛЬШИЕ

РАБОТЫБольшие работы в прошлом году были проведены по благоустройству поселка Пижма, в чем заслуга исполкома Пижем- ского поселкового Совета и комиссии по благоустройству населенного пункта, возглавляет которую начальник ОРСа Г, М. Рогатнев.В нынешнем году работы по благоустройству поселка будут продолжены. Намечается ремонт и строительство изгородей, тротуаров, подъездных путей. В Пижемском лесхозе на эти нужды выписан пиломатериал на две тысячи рублей, сейчас он '  подвозится к местам строительства, чтобы с наступлением весны сразу же приступить к этим работам.На ближайшем заседании исполкома будет утвержден план и разработан график благоустройства поселка.
Н. НЕЛЮБИН, председатель Пижемского поселкового Совета.

_ _ _ _ _ _ _ _  Р А С СК А ЗЫ  0 К О М М УН И СТАХ

С М ОЛОДЫ М  ЗАДОРОМ , СО ЗН АН И ЕМ  Д Е Л АВесело вращаются колеса, оставляя позади километры и километры пути. Машина, груженная доверху железобетонными плитами, мчится вперед, как бы не замечая тонны веса. За рулем — шофер Тон- шаевского ПМО Юрий Вшивцев, перевозящий • грузы со станции Тоншаево в село Ош- минское. В совхозе «Ошмин- ский» силами ПМО строится овцеводческий комплекс, и ' Юрий обеспечивает рабочих необходимыми строительными материалами. Понимает водитель, что от бесперебойной доставки нужных грузов зависит многое: рабочий настрой людей, выполнение планов — поэтому старается сделать все от себя зависящее, чтобы у с петь вовремя, в срок доставить все необходимое.Родился Юра в деревне Л ож кари. Сейчас на ее месте чистое поле — печальная участь так называемых неперспективных деревень не обошла и этот

населенный пункт. Семья переехала в Тоншаево, родители Юры стали работать в колхозе «Путь Ленина». Они и до сих пор трудятся в этом хозяйстве. Юра рос, бегал в школу, а в свободное время пропадал с друзьями в гараже — мальчишкам всегда интересно, что это там делают взрослые с механизмами. А  вскоре в школе открыли курсы по вождению трактора, руководил которыми опытный педагог Е. Г. Демин. Юре не составило абсолютно никакого труда сдать экзамен на право вождения трактора— все давно ему было знакомо.После окончания школы, до призыва в ряды Советской Армии, работал паренек трактористом в колхозе «Путь Ленина», и работал неплохо. После службы в армии—снова колхоз, ставший ему родным.Как приходится трудиться в колхозе, всякий знает. Иной раз рабочий день длится от зари до зари, без всяких отды 

хов. А летом — тем более.Сейчас Юрий уже несколько лет работает шофером в Тон- шаевском ПМО. Здесь он на хорошем счету, в коллективе его уважают и ценят, доверяют ему наиболее важную работу. Такое доверие — и почетно, и ответственно. Но водитель с честью справляется с возложенными на него обязанностями.Что и говорить, путь от Шай- гино до Ошминского неблизкий, да если еще машина гружена доверху — тут всякое может случиться. И не все бывает благополучно и хорошо: случаются поломки, остановки —в таких вот непредвиденных обстоятельствах очень важно сосредоточиться, взять себя в руки, чтобы быстро найти неисправность и устранить ее. У  Вшивцева все это получает ся легко и просто — ведь теперь он водитель’ опытный, отлично знающий машину.

А  машину он действительно знает ' хорошо и очень любит ее. Только по этой причине водитель уже который год не идет в отпуск: опасается, что на это время машина попадет в случайные руки, а где нет старания и любви — там механизмы быстрее приходят в негодность, ломаются.Хотя Юрий Вшивцев еще молод, хотя впереди у него тысячи и тысячи километров пути на автомашине, в коллективе заметили его добросовестное отношение к делу. И вскоре коммунисты организации предложили ему вступить кандидатом в члены партии. Сейчас уже прошел кандидатский стаж, совсем недавно Юрий Алексеевич Вшивцев стал коммунистом. Понимает водитель, что доверие своих товарищей — очень высокое доверие, по-, этому и работает так, как положено коммунистам: добросовестно, по-ударному.
А. МИХАЛИЦЫН.

ЗА  СТРОКОЙ П РО ЕК ТА ОСНОВНЫ Х НАПРАВЛЕНИЙ

ОБНОВЛЕНИЕ Д ЕЙСТВУЮ Щ ИХ ПРОИЗВОДСТВРеконструкция, техническое перевооружение действующего производства становятся основными методами хозяйствования на предприятиях Среднего Урала, Практика передовых производственных коллективов убеждает, что в условиях Урала — это наиболее правильный и эффективный путь движения вперед. Именно такой путь указан проектом Основных направлений экономического и социального развития страны.В городе Первоуральске трубники на своем заводе многократно обновляли самый высокопроизводительный стан непрерывной прокатки. Каждый раз это делалось с учетом научно- технических достижений в отрасли, после тщательной подготовки операций и даже с «репе тициями», что значительно сократило время бездействия стана.Общие затраты составили 20 миллионов рублей. И в то же время годовой выпуск продукции агрегатов увеличен в 1,6 раза, то есть на 250 тысяч тонн. Чтобы получить подобный прирост за счет расширения производства, необходимо, как утверждают экономисты, вложить в капитальное строительство 80—100 миллионов рублей. При этом обслуживающий персонал должен увеличиться на 1500 человек. А после обновления стана непрерывной прокатки дополнительных рабочих рук здесь не понадобилось.

Обновляя действующие производства, уральцы успешно решают и большие социальные задачи, в частности, значительно улучшают условия труда, ликвидируют тяжелые монотонные ручные операции. NВот мнение на этот счет'вальцовщика А. Наумова — одного из тех, кто несет вахту у пульта управления в очередной раз обновленного сверхмощного стана в Первоуральске.— Менялось основное оборудование на более совершенное и скоростное. Прокатных клетей прибавилось, что важно для повышения качества продукции. Тем не менее, работать труднее не стало, наоборот, что-то облегчило. Вот, например, перевалка клетей. В принципе — очень хлопотное дело, но не у нас. Здесь специальное гидравлическое приспособление убирает одновременно все 24 клети-.Практически без перерыва первоуральские трубники начали обновление и на другом участке производства—в цехе-ветеране № 1. Здесь устанавливают новые узлы на станы горячей прокатки труб, заменяют высокомеханизированными устаревшие печи. В цехе за ненадобностью исчезнет такая тяжелая’ профессия, как нагревалыцик-кантовщик заготовок.
В. СТАРИКОВ, корр. ТАСС.г. Первоуральск,Свердловская область.

Большую помощь Вьетнаму в развитии й расширении производства кофе оказывают братские страны. Они поставляют технику для обработки плантаций, удобрения. В ближайшие годы предполагается значительно увеличить площа- ^  ^  ди хозяйств, занимающихся выращиванием этой культуры.На снимке: сбор кофе в одном из кооперативов провинции Дарлак. Фотб В И А -Т А С С .

Коллектив Московского завода электровакуумных приборов за четыре года освоил 78 новых видов изделий. Сейчас производственники развернули соревнование в честь предстоящего X X V I съезда КПСС. В числе первых повышенные обязательства приняли рабочие цеха ртутно-кварцевых изделий. Они решили нала дить массовый выпуск новой серии ламп для сельского хозяйства, 40 производственников наметили завершить программу двух месяцев первого года одиннадцатой пятилетки к дню открытия съезда. Трудовые подарки готовят и коллективы других цехов предприятия.На снимке: монтажница Валентина Маркова с новой лампой, которая будет использоваться в сельском хозяйстве для ускорения роста парниковых растений. Сейчас изготовлена опытная партия новых изделий.Фото В. Кунова. (Фотохроника ТАСС).

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й Ф РОН Т

Бригадный подряд на фермеПрогрессивный метод бригадного подряда, широко применяется на предприятиях и стройках, принят на вооруже ние операторами машинного доения совхоза «Горьковский» Костромского района.Раньше у каждой доярки была своя группа животных- 50 коров. Эту группу она обслуживала, за нее отвечала. Вроде бы все разумно. Но вот «хозяйка» заболела или по каким-то причинам не вышла на работу — и у животных нару шался привычный порядок кормления, дойки. В результате — резко снижались надои.А  что, если отступить о г традиционного деления стада на группы, а ухаживать за всеми двумястами животными одного двора четырем дояркам сообща? Точнее —не четырем, а трем, чтобы одна в этот день отдыхала.Да, но как при работе на один наряд учитывать трудовое участие каждого при рас

пределении зарплаты? Оказалось, что это не сложно. Ежедневно, закончив смену, доярки сами проставляли себе рабочие часы в общий табель. В конце недели совхозный экономист выводит так называемый коэффициент участия, в соответствии с которым из общей зарплаты, начисленной на четверых, каждая доярка получала свою долю. Никаких недоразумений, никаких обид все по справедливости.— Общий груд, общая забота о повышении продуктивности всего стада, а не только своей группы, благотворно сказались на хозяйственной деятельности животноводческого комплекса, — рассказывает директор совхоза Б. Кутейников. — Повысилась валовые надои молока, поднялась и месячная зарплата доярок в среднем на тридцать рублей.
В. ПАШИН.корр. ТАСС.Кострома.

\
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А РЕЗЕРВЫЕжегодно в феврале сельские труженики района подводят итоги работы за истекший год, намечают планы на будущее. А нынче одновременно подытоживают результаты труда в делом и за десятую пятилетку. Именно такой разговор шел на отчетном собрании колхоза «Путь Ленина».В десятой пятилетке деятельность правления колхоза, партийной организации и всех тружеников колхоза была направлена на выполнение планов по производству и продаже государству продукции сельскохозяйственного производства. Необходимо отметить, что в результате упорной, деле-  ̂направленной работы всего коллектива в этом направлении заметны рез- ,кие положительные сдвиги по сравнению с девятой пятилеткой. Так, производство зерна в девятой пятилетке составляло 3611 тонн, а девятой --  5331 донна, картофеля соответственно —3778, 9133, молока — 2518, 4145тонн, мяса — 476, 668 тонн. Продажа государству сельскохозяйственной продукции в том же сравнении также возросла: зерна продано в девятом пятилетии 401 тонна, а в десятом 865 тонн, пли 215 процентов, картофеля в предыдущей пятилетке — 1220 тонн, а в нынешней — 4256 тонн, или 249 процентов, мяса лоответственно— 459, 599 тонн и молока — 2202, 3773' тонны.В 1980 году труженики хозяйства сумели противостоять капризам погоды и в итоге успешно справились с планами продажи государству картофеля, молока, мяса. Так, из плана 681 тонна продано картофеля 1199 тонй, или 176 процентов, молока вме- сто запланированных 750 тонн продано 793 тонны, что составляет 106 процентов. План по мясу выполнен на 100 процентов. На 100 га сельскохозяйственных угодий в 1980 ■ году произведено 47 центнеров мяса, 389 центнеров молока.Основной оценкой производственной деятельности хозяйства является валовая продукция, производство которой в 1980 году на 732 тысячи рублей, или на 4 процента ниже, чем в 1979 году. Снижение произошло за сче г животноводства. На одного среднегодового работника произведено валовой продукции на сумму 4438 рублей. Показатель в сравнении со средне

районным и областным—хороший.Проектом Основных направлений предусмотрено повышение заработной платы колхозников. В колхозе «Путь Ленина» по основной деятельности она возросла на 16 тысяч рублей. Всего за 1980 год на зарплату израсходовано 332 тысячи рублей, а оплата одного человеко-дня по колхозу составила 6 рублей 50 копеек.В настоящее время можно сказать, что в этом хозяйстве все .отрасли сельскохозяйственного производства рентабельные. Рентабельность достигнута за -счет того, что рост произ водительности труда превышает рост заработной платы. Так, в отчетном
году производительность труда возросла на 8,6 процента, а заработная плата — па 2,5 процента. Превышение составляет 6,1 процента.В истекшем году в сравнении с 1979 годом хуже обстояли дела в животноводстве. Снизились надои от одной ’ фуражной коровы на 120 килограммов и составили всего 2661 килограмм. Среднесуточные привесы молодняка крупного рогатого скота составили 420 граммов, что на 96 граммов ния:е прошлогодних, а среднесуточные привесы свиней получены всего 282 грамма. Среднесдаточный вес одной головы также намного ниже: в 1980 году вес был 281 килограмм, а в 1979 год!— 345 килограммов. В отчетном году сдано скота высшей категории упитанности 51 процент, а в прошлом году— 71 процент. Для того, чтобы производство было рентабельным, такие снижения недопустимы, а снижение продуктивности животноводства идет уже на протяжении двух лет. Товарность молока составила 90 процентов, сдано его государству первым сортом 97 процентов. Себестоимость молока равна 28 рублей 11 копеек, а средняя реализационная цена — 33 рубля 16 копеек. Получено прибыли от производства молока 39 тысяч рублей.Нельзя не отметить, что в хозяйстве есть люди, отдавшие работе в животноводстве большую часть своей жизни. У  них накоплен огромный опыт, мастерство, они являются лидерами в

соцсоревновании. Это Г. В. Ложкина, А. Г. Мухачева, М. И. Солодт&я, В. Г. Васильева, М. И. Храмцова, А. Г. Ен- терева, 3. Д. Загудаева, А. П. Колева- това. Надои этих доярок, от одной коровы составляют от 2700 килограммов до 2970 килограммов.По производству зерна колхоз «Путь Ленина» занимает одно из первых мест в районе. Но в развитии зернового- хозяйства используются не все резервы. В хозяйство средняя урожайность за последние шесть лет составляет 12,5 центнера с гектара, причем производство зерна за эти годы идет по нисходящей линии, тогда как количество внесенных минеральных
удобрений ежегодно растет, а вместе с ними растут и денежные затраты на их приобретение. В отчетном 1980 году урожайность зерновых с площади 528 гектаров составила 16,2 центнера с гектара. А всего под зерновыми культурами было занято 908 гектаров.Чтобы исправить положение дел в производстве зерна, необходимо, во первых, изменить структуру посевных площадей, т. е. больше внимания уделять яровым культурам, которые с наименьшими затратами дают урожай выше, чем озимые. Во-вторых, нужно увеличить количество вносимых в землю органических удобрений, в частности. навоза. Велика отдача торфонавозных Компостов. Необходимо как можно скорее решить вопрос по увеличению площадей под чистые пары. В-третьих, агрономической службе нужно отрегулировать севооборот, сделать агрохимическое обследование почв, обратить внимание на высокоурожайные семена и улучшить обработку почвы. Все эти мероприятия в условиях этого хозяйства вполне выполнимы.'Н а зимовку 1980—1981 г. г. в колхозе заготовлено силоса на 105 тонн и сена—на 112 тонн больше, чем на предыдущую. А вот соломы и травяной муки меньше. Чтобы обеспечить животноводство кормами, нужно еще больше заготовлять сена и ватаминно- травяной муки. Добиться этого можно только увеличив урожайность много-

стр.
Е С Т Ьлетних трав. А  чтобы сочных кормов было в достатке, нужно расширять посевные площади кукурузы.По производству картофеля в этом хозяйстве накоплен положительный опыт, отработана технология возделывания и уборки. Выращиванием этой культуры занимается звено коммуниста В. В. Втюрина. В результате высокой производительности труда, организованности и дисциплины каждого члена звена колхоз в отчетном году с площади 150 гектаров собрал 2293 тонны картофеля, пли по 153 центнера с каждого гектара. В результате продано государству 1199 тонн, или 53 процента валового сбора. Себестоимость одного центнера составила 8 рублей 36 копеек, а средняя цена реализации — 12 рублей 74 копейки. От реализации картофеля получено прибыли 53 тысячи рублей, рентабельность составила 52 процента. На результаты производства картофеля серьезно повлияло ненастное лето 1980 года. В плане развития зернового хозяйства резервы также имеются. Это работа по сортообновлению, совершенствованию агротехники, хранению семян и т. д.На 1 января 1981 года в хозяйство имеется двадцать два трактора, тринадцать грузовых автомашин, семь зерновых комбайнов, шесть картофельных и шесть силосных комбайнов и много другой прицепной техники.,  И от того, как будет использоваться эта техника, будут зависеть и результаты развития многих отраслей сельскохозяйственного производства. К сожалению, пока имеющийся в колхозе машинно-тракторный парк не отвечает требованиям сегодняшнего дня. Здесь две причины, влияющие на использо вание техники в полной мере, это: отсутствие запасных частей и низкая -организация труда механизаторов. Пора инженерной службе наладить работу в этом плане.И в дальнейшем, чтобы закрепить рентабельность всех отраслей сельскохозяйственного производства, нужно использовать все имеющиеся в хозяйстве резервы, нужно, чтобы ' каждый член коллектива проникся хозяйским чувством ответственности за порученное дело, смелее внедрял в производство все новое, передовое.С. ЗОЛОТАРЕВА.

О отчетных собраний колхозов

ПИСЬМАМ ТРУДЯЩИХСЯ
* В исполкоме

4 .«О работе с письмами, жало- . бами, предложениями трудящихся в районном узле связи»,— такой вопрос рассмотрен на исполкоме райсовета. Отмечено, что работа районного узла связи в свете решения ЦК КПСС от 28 апреля 1976 года «О порядке рассмотрения предложений, заявлений п жалоб граждан», проводилась в 1980 году не на должном уровне. Не был заведен специальный журнал по учету жалоб и заявлений граждан, регистрация решений проводилась в журнале входящей корреспонденции,не определено ответственное лицо за их учетом и прохождением, корреспонденция

райсовета =

ВНИМАНИЕ-вскрывалась начальником узла связи, а не ответственным лицом.За 1980 год в районный узел связи поступило 6 жалоб, однако ответов на них не было найдено. Справки по жалобам не оформляются и ответы не даются, поэтому сроки исполнения и содержание ответов установить невозможно. Личный прием проводился начальником и заместителем начальника узла связи, но часы приема граждан не были определены. Регистрация личного приема граждан не велась.

В июле 1980 года районным комитетом народного контроля проводилась проверка работы узл а' связи с письмами и жалобами трудящихся. Руководству узла связи было указано на все перечисленные недостатки. В 1981 году положение несколько изменилось. Заведен журнал регистрации писем, жалоб и заявлений трудящихся. Назначено ответственное лицо за их учетом и прохождением, наведен порядок в организации личного приема граждан.Исполком райсовета предло

жил начальнику узла связи т. Перминовой А. И. лично вести контроль за выполнением постановления Ц К  КПСС и Указа Президиума Верховного Совета СССР «О порядке рассмотрения предложений, заявлений и жалоб граждан», в этих целях:— навести строгий учет пи сем, жалоб и заявлений, рассматривать их в установленные сроки, удовлетворяя законные требования трудящихся;— внимательно разбираться

в существе жалоб и заявлений, в случае необходимости направлять работников на места для проверки, принимать другие меры для объективного разрешения вопроса;— сообщать гражданам в письменной или устной форме о решениях, принятых по заявлениям и жалобам, а в случае их Отклонения, указать мотивы.Исполкомам сельских и поселковых Советов, отделам райисполкома, организациям и предприятиям предложено обеспечить своевременное и всестороннее рассмотрение каж дого предложения, заявления и жалобы трудящихся.
Исполком райсовета рассмотрел вопрос «О состоянии и мерах но улучшению работы пассажирского автотранспорта». Исполком райсовета отмечает, что в районе проделана определенная работа по улучшению обслуживания пассажиров: открыты семь автобусных маршрутов по перевозке пассажиров, пущен в эксплуатацию автовокзал, на всех автобусах работают опытные водители.Однако в обслуживании пассажиров имеются ' серьезные недостатки. Нередки случаи нарушения графиков движения автобусов, особенно в утренние и вечерние рейсы к

О РАБОТЕэлектропоездам. Не всегда производится подмена автобусов на период их ремонта. Отдельные автобусы требуют замены новыми.Существующее штатное расписание по Тоншаевскому филиалу Шахунского автопредприятия не обеспечивает должное обслуживание пассажиров на автостанции в утренние и вечерние часы. Новое здание автостанции не оснащено мебелью.Поступают многочисленные просьбы жителей районного центра о включении в распи-

ОБЩ ЕСТВЕННОГОсание рейса автобуса по маршруту Тоншаево—Шайгино в ночное время к поездам Горький—Киров и Киров—Горький.Со стороны руководства Ш ахунского автопредприятия требуют конкретной проработки вопросы изготовления документации на строительство автогаража в рабочем поселке Тоншаево.Исполком райсовета принял к сведению заявление начальника Шахунского автопредприятия т. Горюнова Г. А., что в ближайшее время будут

ТРАН С П О РТАприняты дополнительные меры по улучшению работы Тонша- евского филиала по обслуживанию пассажиров.Решено просить начальника Шахунского автопредприятия рассмотреть вопросы выделения двух новых автобусов на маршруты района; упорядочения времени работы йвтостан- ции в районном центре; введения в расписание рейса автобуса в ночное время к поездам по маршруту Тоншаево—Шап- гино—Тоншаево; изготовления проектно-сметной документа

ции на строительство автогаража в рабочем поселке Тоншаево.Просить начальника Волго- Вятского территориального транспортного • управления т. Ушакова И. В. оказать содействие в положительном решении данных вопросов.Учитывая многочисленные просьбы трудящихся, начальнику комбината коммунальных предприятий т. Лобанову П. Г. по согласованию с автоинспекцией определить место остановки автобусов на улице Центральной рабочего поселка Тоншаево (в микрорайоне районного узла связи).



Встречи с искусством

Вновь Зазвучал поело почти векового молчания древний музыкальный инструмент киргизских горцев —■ щипковый губной комуз-дшыгач ооз. В далеком прошлом с ним выступали только солисты. А  теперь на сцене Ала-Букинского районного Дворца культуры дебютировал первый в республике ансамбль, возродивший к жизни национальный инструмент предков.В репертуаре самодеятельного ансамбля, который объединил сорок музыкантов —чабанов, хлопкоробов, нредстави телей сельской интеллигенции, —произведения классиков национальной музыки, собственные сочинения. Основное же место в концертной программе занимают фольклорные мелодии, собранные артистами- любителями в отдаленных аилах, на высокогорных чабанских стоянках. Инструменты для ансамбля были выполнены по единственному сохранившемуся образцу —он находился у 90-летпей мастерицы Назвели-Эже, жительницы Ала- Буки.

По-новому звучит сейчас в Киргизии и -самый главный инструмент горцев — древний трехструнный комуз. Недавно лучшие мастера виртуознойигры на нем объединены в фольклорный ансамбль,, который возглавил непревзойденный акын-импровизатор, Народный артист КиргизскойССР Эстебес Турсуналиев. Артисты ансамбля — не только исполнители, ' они выступают и в роли исследователей, собирают, обрабатывают жемчужины народного творчества п снова передают их народу. -Артисты одновременно работают над «фольклором» наших дней — песнями и мелодиями самодеятельных авторов. Даже классику исполняют мастера игры на комузах: после недавних модернизаций их диапазон стал шире, а звучание ярче.Второе рождение переживают в горном крае чоор, кыяк, добдулас, другие древние инструменты горцев. Любители игры на них тоже объединены в народные ансамбли.А. КОМАРОВ, корр. ТАСС.Фрунзе. * .

Народные умельцы

Мастерство— в наследиеПодстать музейным экспонатам меховые сапоги, торбаса и тапочки из оленьего меха, которые делают жители саамского села' Ловозеро. Здесь открыт филиал мурманского завода «Кольский сувенир». Мастерицы, кроме сувенирных изделий, выпускают и национальную обувь саамов—небольшой народности, живущей на Кольском полуострове.В последние годы древний народный промысел угасал. Что скрывать, утомительна и однообразна эта работа—выделывать оленьи шкуры, кроить их и шить обувь. Не очень-то привлекает это современную молодежь. Тем более, что в селе немало возможностей получить другую профессию. Да и досуг есть где провести. Это в старые времена за шитьем торбасов и пимов коротали долгую полярную зиму саамские женщины, соревнуясь между собой в мае-' терстве.Была и еще одна трудность: фамильные секреты мастериц, передаваемые от матерей к дочерям, тщательно охранялись. Одной из первых решила поделиться опытом Феодосия Фе

доровна Клещева, взявшая шефство над группой выпускниц местных школ.Пятнадцать десятиклассниц под руководством Ф. Ф. Клещевой овладевают трудовыми навыками в филиале завода. Программа занятий построена так, что к концу учебного года получат девушки квалифика-, ционный разряд и будут Зачислены в штат. А пока, изучая теорию, подкрепляют они ее практикой, готовя серийно выпускаемые сувениры — изделия из оленьего меха, замши и велюра, осваивая шитье бисером. Это—первый экзамен для девушек на пути к постижению высокого мастерства старых умельцев. По отзывам Феодосии Федоровны, школьницы неплохо выдерживают этот экзамен, проявляя не только старание, но и творческую выдумку. Из обрезков оленьего меха девушки, например, создали несколько новых образцов сувениров. И уже сейчас все ученицы . Клещевой пробуют шить меховую обувь—правда, пока для себя и своих близких.Корр. ХАСС.Мурманская область.
Более 6000 выступлении на сцене —таков итог работы творческого коллектива Государственного Омского русского народного хора за 30 лет. Его хорошо знают не только в нашей стране, но и за рубежом.Симфонией Сибири можно назвать подготовленное омичами представление, с которым они выступили в Москве на музыкальном фестивале «Русская зима». В нем — народные, несли и мелодии, хореографические картинки.На снимке: народным праздником-картинкой «На Подгорной улице» открывается новая программа хора.Фото Ю. Набатова и А. Чепурко. (Фотохроника ТАСС).

Лесу отведена одна из самых главных ролей в жизни нашей страны. Очень велико его значение для народного хозяйства. Леса играют большую роль в развитии экономики, улучшения окружающей среды, повышении благосостояния народа. Они являются Источником древесины и другой продукции, оказывают благоприятное влия- - ние на климат, атмосферу, водный режим рек и озер. . Леса все больше используются в оздоровительных целях, для удовлетворения культурных и эстетических запросов населения. Партия и правительство уделяют все большее внимание вопросам охраны окружающей среды, в том. числе и леса, прирывая нас беречь и разум- но использовать природные богатства.Охрана наших лесов —очень важная задача, п поручена она Государственному комитету лесного хозяйства Совета Министров СССР и его местным органам — лесхозам. Однако без помощи общественных организаций, широких слоев населения успешная охрана лесных богатств очень затруднена. Большой вклад в дело охраны лесов вносит общественность и особенно молодежь. На территории Топ- шаевского района организовано и работает пять школьных лесничеств, которые включают в себя 118 учащихся. Ребята, являясь истинными друзьями леса, оказывают посильную помощь в охране лесов от пожаров и лесонарушений, в лесовосстановлении. Так, за 1980 год силами школьных

лесничеств проведена посадка лесных культур на площади 76 гектаров, производился уход за лесными культурами на площади 263 гектара.К сожалению, не все идут в лес с добрыми намерениями. Каждый видел, какими замусоренными остаются иногда места привалов туристов, рыбаков и других отдыхающих. Каждый - видел безжалостно срубленные

1980 году — 60 процентов.Особенно неблагополучно в этом отношении в поселке Шайгино. Только за 1980 год в окрестностях поселка было обнаружено, а затем вывезено лесной охранной более 2,5 тонн незаконно добытого мочала. Пользуясь завышенными ценами на закупку мочала многие превратили государственную собственность в источник сво
Человек и природа .......
БЕРЕГИТЕ ЛЕС
или сломанные молодые деревца. И каждый слышал о лесных пожарах, которые могут уничтожить десятки гектаров леса. А  причина такого пожара — всего лишь небрежно брошенный окурок, оставленный непотушенным костер. Есть еще и другая, более страшная,- категория «любителей природы». Они идут в лес с определенной целью, а именно с целью личной наживы. За 1979 —1980 годы в лесах гос- лесхоза самовольно срублено 113 кубометров древесины, лесной охраной привлечено к ответственности 7 лесонару- шителей, взыскан ущерб в сумме 2755 рублей.В последние годы в общем объеме самовольно срубленной древесины все больший процент занимает липа. Если в 1979 году из общего объема самовольных порубок липа составляла 26 процентов, то в

его дохода. При этом кроме ущерба, наносимого 'самовольной рубкой леса, происходит загрязнение водоемов, захламление леса, нередко для заготовки используется и государственная техника.Такому положению во многом способствует простота сбыта мочала и мочальных изделий. Несмотря на запрет исполкома райсовета, Тоншаев- ское райпо продолжает производить закупку незаконно добытого мочала и мочальных изделий от частных лиц.Как известно, предотвращению преступлении способствует неизбежность наказания, а незаконная заготовка мочала является уголовно наказуемой. Согласно статье 169 У К  РСФСР: «незаконная порубка леса в каких бы-то ни было лесах, совершенная в ви^е промысла или причинившая • крупный ущерб — наказывается лише

нием свободы на срок до 3-х лет и ли  штрафом до 500 рублей с конфискацией незаконно добытого». К сожалению, органы милиции уделяют недостаточно внимания привлечению виновных к установленной законом ответственности. В 1980 году в органы милиции было передано два акта о лесо нарушении, но нарушители выявлены не были. Решением исполкома Тоншаевского райсовета № 60 от 18 февраля 1974 года органам милиции поручен контроль за лицами, производящими закупку моча ла, но работа по этому вопро су ведется еще слабо, хотя начиная с 1979 года в органах милиции Тоншаевского района за счет лесхоза введена должность инспектора службы милиции по охране лесов, а борьба с лесонарушителямп является одной из важнейших его задач.С каждым годом повышается благосостояние народа, все больше свободного времени появляется у нас, все чаще обращаемся мы к лесу. В любое время года лес приносит нам радость, дает возможность отдохнуть после рабочей недели. Лес — наш друг, и наша общая задача — оберегать и защищать его, чтобы последующие поколения могли пользоваться этим бесценным даром, созданным природой.Е. Ж УКОВ,*ипженер охраны леса |  • Пижемского лесхоза.РедакторС. С. М ИХАЛИЦЫ НА.

Пятница, 6 февраля9.05—Родом из детства. -С. А ксаков,—«Детские годы Багрова- внука». 9.45 — «Взлетная полоса». Фильм. 10.50 — Вальсы советских композиторов. 14.50— «Ленинским курсом». Док.фильм. 15.50 — ЧемпионатСССР по лыжному спорту. Мужчины. 15 км. 16.20 —Ш ахматная школа. 16.50 — Делай с нами, делай, как мы, делай лучше нас! 17.50 — Док.фильм «Корни и крона». 19.00— Навстречу X X V I съезду КПСС. Программа телевидения Узбекской ССР. Выступление кандидата в члены Политбюро ЦК КПСС, первого секретаря ЦК КП Узбекистана Ш. Р. Рашидова «Узбекистан». Продолжение подвига». Док. фильм. Концерт. 21.35 — Эрмитаж.
Суббота, 7 февраля9.05 — Концерт советскойпесни. 9.40 — Выставка Бура- тино. 10.10 — Для вас, родители! 10.40 —Движение без опас-' ности. 11.10—6-й тираж Спортлото. 11.20 — Наш адрес —Советский Союз. 11.55— М. Горький — «В. И. Ленин». Фрагменты очерка читает народный артист СССР Ю. Яковлев. 12.55 — Концерт духового* оркестра РСФСР. 13.30 — Содру- 0 жество. 14.00 — Эрмитаж. Ис-- кусство Германии. 14.45 —Кон- " церт, посвященный Дню Аэрофлота. 15.30 — В мире животных. 16.30 — Навстречу X X V I съезду КПСС. Главы великой книги. Фильм. 10-й. 17.30 —Мультфильмы. 18.00 — Беседа политического обозревателя. Обсуждение проекта Основных направлений развития страны.18.30 — Бокс. Сборная СШ А — сборная СССР. 19.35 — «Горожане». Фильм.

Воскресенье, 8 февраля9.05 — Концерт. 9.30 — Будильник. 10.00 — Служу Советскому Союзу! 11.00 —- «Здоровье». 11.45 — «Утрення?!почта». 12.15—Советский Союз '  глазами зарубежных гостей.12.30 — Сельский час. 13.30 —Музыкальный киоск. 14.00 —Сегодня День Аэрофлота. 14.30— Хоккей. «Крылья Советов»— СКА (Ленинград). 3-й период.* 15.15—Коммунисты Дона. Передача 4-я — Инициатива. 16.00 — Чемпионат Европы по фигурнбму катанию. 16.45 —Клуб кинопутешествий. 17.45—■ Мультфильм. 18.00 —Международная панорама. 18.45 — Показательные выступления сильнейших фигуристов Европы. 21.35 — Вокруг смеха.
• • •,  7 февраля 1981 года в Тон- шаевской'и Пижемской средних школах состоятся традиционные вечера встречи выпускников.Начало в 18 часов.Педагогический коллектив Тоншаев.ской средней школы выражает соболезнование воспитателю Шалагиновой Александре Алексеевне по поводу смерти ее материКОЗЛОВОЙНатальи Кузьминичны.
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